

## **Déclaration de Dakar : Nous devons renforcer la lutte anti-impérialiste**

La poussée révolutionnaire des peuples du monde entier exigeant l'indépendance vis-à-vis de l'impérialisme s'intensifie. La lutte anti-impérialiste dans la région du Sahel en Afrique, qui a atteint de nouveaux sommets en 2020, a conduit au retrait complet des troupes américaines et françaises du Niger, du Mali et du Burkina Faso. L'expulsion de ces troupes, qui ont facilité la domination politique et le pillage économique de la région par les puissances occidentales, est une nouvelle victoire historique pour la lutte anti-impérialiste sur le continent africain.

Toujours dans la région du Sahel, le peuple sénégalais a mené une lutte intense contre le régime pro-impérialiste, qui avait intensifié la répression fasciste des forces populaires soutenue par l'Occident. La récente victoire électorale, après 12 ans de lutte acharnée, est un accomplissement significatif du mouvement populaire au Sénégal.

L'esprit de l'anti-impérialisme panafricain combatif et révolutionnaire sous-tend les brillantes réalisations de la lutte anti-impérialiste en Afrique. Cet esprit a combiné la contemplation et la pratique constantes de révolutionnaires africains courageux avec le grand essor mondial de la lutte de libération nationale qui a émergé de la victoire sur le fascisme obtenue par les forces socialistes avec l'URSS à leur tête au cours de la deuxième guerre mondiale.

Les révolutionnaires qui ont lutté pour la libération de l'Afrique, y compris Amílcar Cabral, dont nous célébrons cette année le 100e anniversaire de la naissance, ont transcendé les frontières créées artificiellement par les impérialistes, brisé leurs tactiques de division vicieuse et brandi la bannière stratégique de l'anti-impérialisme et du socialisme comme la véritable voie vers la libération du continent africain du colonialisme et du néo-colonialisme.

La lutte et les activités des peuples africains pour réaliser leur dignité et leurs droits face à l'agression et au pillage de l'impérialisme pendant cinq longs siècles confirment le principe révolutionnaire selon lequel les forces impérialistes, dont l'objectif est la domination et l'exploitation, sont les principaux ennemis des peuples du monde, et la vérité immuable que là où il y a oppression, il y aura résistance.

## **Le monde s'enfonce dans une troisième guerre mondiale**

Le camp impérialiste s'enfonce dans la troisième guerre mondiale en prolongeant la guerre en Ukraine, en intensifiant la guerre en Asie de l'Ouest (Moyen-Orient) et en poursuivant la guerre en Asie de l'Est et dans le Pacifique occidental.

L'armée néonazie ukrainienne marionnette des États-Unis et de l'OTAN a exigé que les États-Unis et l'OTAN autorisent des missiles à longue portée pour frapper le continent russe, et de nombreux membres du camp impérialiste souhaitent en effet lever les restrictions sur l'utilisation de ces missiles, forçant ainsi la Russie à réviser sa doctrine nucléaire en matière d'autodéfense. Bien qu'elles aient perdu sur tous les principaux champs de bataille, les forces impérialistes agressives continuent de provoquer la Russie et tentent frénétiquement d'étendre et de prolonger la guerre en Ukraine.

En utilisant ses mandataires sionistes, l'impérialisme américain se dirige vers une guerre plus large en Asie occidentale. La machine à tuer sioniste, avec le soutien total des États-Unis, de l'UE et de l'OTAN, continue de massacrer les Palestiniens dans son assaut génocidaire contre la bande de Gaza. Dans le même temps, les sionistes ont bombardé Beyrouth, le Sud-Liban, la Syrie et l'Iran, assassinant (entre autres) le commandant militaire du Hezbollah et le président du bureau politique du Hamas en juillet, puis le secrétaire général du Hezbollah à la fin du mois de septembre et le chef des combattants du Hamas en octobre.

Le 1er octobre, l'Iran a lancé l'opération « True Promise 2 », et le Hezbollah est depuis lors engagé dans des combats rapprochés pour repousser les tentatives répétées d'invasion

israélienne le long de la frontière libanaise. Les forces de résistance palestiniennes continuent de résister aux forces d'invasion sionistes dans la bande de Gaza, et l'« Axe de la résistance », les forces unies de la lutte armée et populaire contre l'impérialisme et le sionisme dans la région, a annoncé son intention de se battre jusqu'au bout en cas de guerre à grande échelle en Asie occidentale.

Des signes de plus en plus clairs indiquent que le camp impérialiste, à l'agonie, se prépare à une guerre dans le Pacifique occidental, dans laquelle l'Australie et la Nouvelle-Zélande seront également impliquées, élargissant ses plans de guerre existants en Asie de l'Est, provoqués par une combinaison de forces par procuration du Japon, de la « République de Corée (ROK) », de Taïwan et des Philippines.

Le camp impérialiste a réalisé son plan de « pacification de l'OTAN » avec le sommet de l'OTAN de Washington en juillet 2024 et via les exercices militaires multinationaux conjoints à grande échelle dans le Pacifique, auxquels les pays belligérants pro-américains du Pacifique occidental ont participé aux côtés des membres de l'OTAN. Les États-Unis et les pays belligérants pro-américains du Pacifique occidental ont complété divers blocs militaires, en formant des alliances militaires agressives et en menant des exercices militaires conjoints au niveau de l'« alliance ».

Il est très préoccupant de constater que la tendance à la guerre dans la péninsule coréenne pourrait bien déclencher une guerre plus large en Asie de l'Est et dans le Pacifique occidental. Les États-Unis, le Japon et la République de Corée se sont mis d'accord sur un « système de sécurité collective » de type OTAN, menant des exercices militaires conjoints de type OTAN et achevant la formation d'une « OTAN d'Asie du Nord-Est ». Le régime fantoche de Yoon Suk-yeol en « République de Corée » a mené des exercices militaires conjoints avec les États-Unis contre la RPDC tout au long du mois d'août, culminant avec une répression fasciste contre les partis politiques reconnus par la Constitution à la fin du mois.

Les dirigeants de l'opposition de la « République de Corée » ont même présenté des preuves que le gouvernement de Yoon préparait une guerre locale afin de justifier la déclaration de la loi martiale et la consolidation de son régime impopulaire. Entre-temps, les États-Unis ont mis en place un commandement unifié des forces japonaises et américaines, qui sera opérationnel au début de 2025, afin qu'une force militariste japonaise puisse fournir les troupes d'assaut pour les guerres qu'ils prévoient dans la région.

Parallèlement à ces fronts militaires en expansion, l'impérialisme américain mène des interventions économiques, tentant d'isoler et d'écraser toutes les nations anti-impérialistes. Il a accusé les principaux pays anti-impérialistes - la RPDC, la Chine et la Russie - de former un nouvel « axe des agresseurs » et a utilisé cette excuse pour justifier l'intensification de la guerre économique et de propagande qu'il mène depuis longtemps contre eux. Son objectif de briser et de coloniser la Russie et la Chine n'est que la dernière itération de la même vieille stratégie hégémonique impérialiste décrite dans le fameux « Grand échiquier » de Zbigniew Brzezinski.

Des « révolutions de couleur » - c'est-à-dire des complots visant à renverser les gouvernements qui s'opposent au diktat américain - sont ouvertement tentées dans toute l'Afrique, l'Amérique latine, l'Europe de l'Est et l'Asie. Un exemple représentatif récent a été la tentative des fascistes soutenus par les États-Unis de perpétrer un coup d'État contre le gouvernement du peuple vénézuélien.

### **Nous lutterons plus vigoureusement**

Les partis révolutionnaires, les travailleurs et les peuples du monde sont confrontés à la tâche de surmonter la crise sans précédent dans laquelle le système capitaliste-impérialiste a

plongé l'humanité et de construire une nouvelle ère fondée sur la paix, la fraternité, la libération et l'autodétermination.

L'élan du camp impérialiste vers une guerre mondiale totale, soutenu par la mise en place d'un cadre politique, médiatique et économique de « nouvelle guerre froide », reflète non pas la force mais la faiblesse et le désespoir du système impérialiste et de ses dirigeants. Notre réponse doit être de renforcer le front anti-impérialiste et de contribuer à donner force et clarté aux inévitables soulèvements populaires.

Les pays impérialistes traversent une grave crise politique et économique, avec une faible cote de popularité, des scandales de corruption, une dette publique galopante, des prix élevés et un chômage important. Plus ils poursuivent des politiques de guerre pour échapper à cette crise, plus la crise s'aggravera et plus la résistance de leurs peuples sera intense. Le camp impérialiste est pris dans un piège sans issue.

La puissance militaire et politique et la coopération stratégique et tactique entre les pays socialistes que sont la RPDC et la Chine, et un pays à l'héritage socialiste, la Russie, ne cessent de s'accroître. L'« axe de la résistance » dirigé par l'Iran en Asie occidentale, les mouvements de masse anti-impérialistes d'Afrique, d'Amérique latine et d'Asie, ainsi que les peuples épris de paix dans les pays impérialistes, constituent tous des forces importantes au sein du camp anti-impérialiste. Sous les justes bannières de la paix, de l'antifascisme, de la libération et de la réunification, les forces anti-impérialistes portent des coups sévères aux offensives du camp impérialiste et progressent.

La Plate-forme anti-impérialiste mondiale se tient aux côtés des forces de l'anti-impérialisme mondial et se fixe trois objectifs majeurs : le renforcement de la lutte anti-impérialiste au sein des masses, le renforcement de la bataille idéologique contre les idées pro-impérialistes et le renforcement du mouvement communiste en tant que noyau de l'anti-impérialisme véritable.

Ces objectifs visent à renforcer le front anti-impérialiste et à aider les peuples du monde à progresser vers l'indépendance, la paix, la libération et la révolution.

La lutte contre l'impérialisme, qui est l'ennemi de l'humanité tout entière, doit être menée avec courage et persévérance, avec la ferme conviction que « le peuple uni ne sera jamais vaincu ».

Travailleurs et peuples opprimés de tous les pays, unissez-vous !

Dissolution de l'OTAN !

Pas de coopération avec la guerre impérialiste !

À bas le sionisme et le fascisme !

Mort à l'impérialisme !

Victoire des forces de la résistance socialiste et anti-impérialiste !